

7^{ème} DIMANCHE DE PÂQUES

01 juin 2025 – année C

Chers frères et sœurs,

En ce dimanche des communications sociales, permettez-moi de commencer cette homélie en évoquant l'usage assez courant d'utiliser des smileys et des émoticônes lors des échanges de SMS...

Même s'ils ne prennent qu'une fraction de seconde pour être envoyés et ne remplacent évidemment pas un vrai dialogue « en présentiel », ils sont chargés de signification.

Or, parmi ces caractères typographiques à la mode, il y en a un que j'ai reçu cette semaine en réponse à un rendez-vous que je donnais pour une préparation au baptême... Il s'agit d'un cœur qui se multiplie en grossissant jusqu'à exploser et rester ensuite comme seule réponse !

Aussi je me suis dit que Si notre Seigneur avait voulu résumer ce qu'Il vient de nous dire par l'Évangile de ce Dimanche, Il aurait pu utiliser cet émoticône...

Je ne pense pas être trop irrespectueux ou trop familier en disant cela puisqu'il y a le mot icône dans émoticône !

De plus, évoquer le Cœur de Notre Seigneur en ce 1^{er} jour du mois de Juin qui lui est consacré et à quelques jours du 350^{ème} anniversaire de l'apparition de Jésus à Paray le Monial est bien d'actualité.

D'autant plus que notre Pape vient d'écrire à nos évêques de France à l'occasion du 100^{ème} anniversaire de la canonisation de Saint Jean Eudes, Saint Jean-Marie Vianney et Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face : *Il ne saurait y avoir de plus beau et de plus simple programme d'évangélisation et de mission pour votre pays : faire découvrir à chacun l'amour de tendresse et de prédilection que Jésus a pour lui, au point d'en transformer la vie.*

Père saint,

que le monde sache que tu m'as envoyé,

et que tu les as aimés comme tu m'as aimé.

Que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux ! priait donc Jésus...

Il est bien question d'amour, il est bien question de cœur...

Chers frères et sœurs,

La 1^{ère} lecture, quant à elle, nous a rapporté la mort de St Etienne, le 1^{er} martyr de l'histoire de l'Église a qui nos plus anciennes cathédrales de France comme à Sens ou St Etienne sont dédiées (Avant Notre Dame, la 1^{ère} cathédrale de Paris fut dédiée à St Etienne).

Avant de remettre son âme à Dieu, Étienne – nous disait donc les Actes des Apôtres - *rempli de l'Esprit Saint, vit la gloire de Dieu, et Jésus à la droite de Dieu.*

*" Par droite du Père, explique le Catéchisme de l'Église catholique citant saint Jean Damascène, il faut entendre la gloire et l'honneur de la divinité, où celui qui existait comme Fils de Dieu avant tous les siècles comme Dieu et consubstantiel au Père, s'est assis corporellement après qu'il s'est incarné et que sa chair a été glorifiée "*¹

Autrement dit, ce que vit saint Etienne, c'est l'humanité de Jésus pleinement déifiée, son corps d'homme, sa tête, ses mains, ses pieds, bref tout son être humain partageant pleinement tout ce qu'est Dieu dans son infinie immatérialité, son infinie majesté, sa gloire et sa toute-puissance infinie !

¹ C.E.C n° 663

La description de ce qu'il voyait fut insupportable pour bon nombre de juifs !
Criant par conséquent au blasphème, ils lui appliquèrent sans ménagement et précipitamment la peine de mort alors encourue pour une telle faute. Et ils le lapidèrent *hors de la ville*.
Que Celui qu'ils considéraient comme un homme qui avait été crucifié, était mort et avait été mis au tombeau puisse partager la Gloire de Dieu était inconcevable, insoutenable !

Or, Saint Luc, la Sainte Écriture et toute la tradition l'attestent : Saint Etienne a bien vu « *les cieux ouverts et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu* ».

Et depuis bon nombre de saints aussi, à commencer par ce jeune homme appelé Saul au pied duquel les vêtements des témoins avaient été déposés !

Et il n'est pas improbable que Saint Etienne ait même alors vu ce que Sainte Marguerite Marie vit à Paray-le-Monial à savoir Jésus lui montrant son Cœur...

Saint Jean n'avait-il pas annoncé, juste après avoir rapporté le coup de lance du centurion romain : « *ils regarderont vers Celui qu'ils ont transpercé* » ...²

Il est en tout cas certain que Notre Seigneur lui fit comprendre, en lui montrant son humanité siégeant à la droite du Père, que l'amour infini de son Père avait brûlé ardemment dans son Cœur de Fils ayant assumé une nature humaine et qu'il continuait d'embraser ce Cœur maintenant qu'Il était glorifié.

Il est tout aussi certain que Notre Seigneur lui fit comprendre que cet amour miséricordieux avec lequel Il avait aimé sur terre, ses apôtres, ses disciples et tous ceux qu'Il avait rencontrés, brûlait encore d'un même amour pour les hommes tandis qu'Il siège depuis son Ascension à la droite du Père !

Comment comprendre sinon qu'Etienne ait pu avoir un tel élan du cœur envers ses persécuteurs qui fit que *se mettant à genoux, il s'écria d'une voix forte* :

« *Seigneur, ne leur compte pas ce péché.* » !

Contemplant le Cœur miséricordieux du Christ dans sa Gloire, intercédant auprès du Père dont Il était assis à la droite, il ne pouvait que s'associer à sa prière et réclamer à son tour indulgence et pardon pour ses propres bourreaux qui le lapidaient...

Grâce de miséricorde qu'il obtint de fait pour ce jeune homme Saul qui deviendra peu après le grand Saint Paul...

Saul qui possiblement, s'il ne vit Jésus lui montrant son cœur sur le chemin de Damas en retint le message puisque lorsqu'il parlera de sa conversion il écrira dans sa lettre aux Galates : *Ce que je vis désormais (aujourd'hui) dans la chair, je le vis dans la foi au Fils de Dieu qui m'a aimé et s'est livré lui-même pour moi.*³

Émoticône du Cœur !

Chers frères et sœurs,

Dans la 2^{ème} lecture, nous entendions saint Jean nous dire ce qu'il a lui aussi contemplé et entendu du Ciel : *L'Esprit et l'Épouse disent : « Viens ! »*

Celui qui a soif, qu'il vienne.

Celui qui le désire, qu'il reçoive l'eau de la vie, gratuitement.

Lors de la fête juive des tentes Jésus avait déclaré dans le Temple :

« *Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive, celui qui croit en moi !*

² Cf. Jn XIX, 37, Ap I, 7.

³ Gal II, 20

Comme dit l'Écriture : De son cœur couleront des fleuves d'eau vive. »

En disant cela, - commente saint Jean dans son Évangile - il parlait de l'Esprit Saint qu'allaient recevoir ceux qui croiraient en lui.

En effet, il ne pouvait y avoir l'Esprit, puisque Jésus n'avait pas encore été glorifié. »

Or, maintenant qu'il est glorifié, nous pouvons donc recevoir de son Cœur ce fleuve de vie et d'amour qui est l'Esprit Saint.

Et nous nous apprêtons à en célébrer la 1^{ère} effusion à l'occasion de la Solennité de la Pentecôte Dimanche prochain.

Nous pouvons recevoir l'Esprit Saint qui procède du Père et du Fils.

L'Esprit Saint qui a totalement embrasé le Cœur de Jésus afin d'embraser le nôtre, avec en particulier son don de force.

Un des 7 dons qui permit à St Etienne et permet aux saints martyrs de rendre un tel témoignage d'amour débordant de miséricorde pour leurs persécuteurs.

Comme par exemple Saint Justin, martyrisé au 2^{ème} siècle, soit 100 ans après St Etienne, et dont c'est la fête le 01 juin.

On peut lire dans un dialogue apologétique écrit par ce saint laïc philosophe, père de l'Église :

« Nous affrontons la mort avec joie pour le nom de celui (...) d'où jaillit une eau vive dans les cœurs qui aiment par lui Dieu le Père, et dont l'effet est de désaltérer ceux qui ont soif de la justice. »⁴

On retrouve l'Évangile de St Jean...

Père saint,

que le monde sache que tu m'as envoyé,

et que tu les as aimés comme tu m'as aimé.

Que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux !

Celui qui a soif, qu'il vienne.

Celui qui le désire, qu'il reçoive l'eau de la vie, gratuitement.

Chers frères et sœurs,

Grâce à ce même saint Justin, nous avons un des plus anciens manuscrits décrivant la célébration de la messe dominicale. Il y écrit entre autres, je le cite : *De même que Jésus Christ notre Sauveur, en s'incarnant par la Parole de Dieu, a pris chair et sang pour notre salut : ainsi l'aliment devenu eucharistie par la prière contenant sa parole, et qui nourrit notre sang et notre chair en les transformant, cet aliment est la chair et le sang de ce Jésus qui s'est incarné.*⁵

Nous savons combien Notre Seigneur, lors de la grande apparition de juin 1675, tandis qu'il montrait son Cœur à sainte Marguerite-Marie qui se trouvait en adoration devant le saint Sacrement, lui dit :

Voilà ce Cœur qui a tant aimé les hommes ... Et, pour reconnaissance, je ne reçois de la plupart que des ingrattitudes par leurs irrévérences et leurs sacrilèges, et par les mépris et les froideurs qu'ils ont pour moi dans ce Sacrement d'Amour. Et ce qui m'est encore plus sensible, c'est que ce sont des cœurs qui me sont consacrés qui en usent ainsi."

"J'ai soif, mais d'une soif si ardente d'être aimé des hommes au saint Sacrement ; et je ne trouve personne qui s'efforce, selon mon désir, pour me désaltérer, en rendant quelque retour à mon amour." ⁶

L'Esprit et l'Épouse disent :

⁴ *Dialogue avec Tryphon* CXIX, 4

⁵ Justin, *Apologie pour les chrétiens.*

⁶ Lettre 133

« Viens ! »

Celui qui entend, qu'il dise :

« Viens ! »

Celui qui a soif, qu'il vienne.

Celui qui le désire, qu'il reçoive l'eau de la vie, gratuitement.

Et celui qui donne ce témoignage – autrement dit Saint Jean - déclare :

« Oui, je viens sans tarder. »

– Amen ! Viens, Seigneur Jésus !

Oui, nous sommes venus à toi Seigneur en ce 1^{er} Dimanche du Mois du Sacré Cœur, ouvrant la semaine qui va nous conduire à la Pentecôte !

Alors, oui, viens Seigneur Jésus une nouvelle fois par ton Eucharistie...

Viens embraser nos cœurs du feu de l'Esprit Saint afin que nous rendions témoignages comme Saint Etienne de l'embrasement de ton humanité dans la Gloire du Ciel et de ton désir que nos propres humanités le soient peu à peu sur terre et un jour totalement lorsque nous ressusciterons !

Émoticône du Cœur Seigneur...

Voilà ce qui résumerait ce Dimanche et qui devrait résumer notre vie chrétienne et notre attachement à l'Eucharistie !!!

O Notre Dame du Cénacle, vous autour de qui les apôtres étaient réunis en attendant la Pentecôte, aidez-nous à préparer nos cœurs à la Pentecôte...

Car de fait, c'est bien une question de cœur à Cœur que la Foi chrétienne...

St Etienne, saint Justin, sainte Marguerite Marie et vous-même, vous en témoignez !

- Amen, viens Seigneur Jésus !

PRIERE UNIVERSELLE
7^{ème} DIMANCHE DE PAQUES
01/06/2025 – année C

Prions pour la Sainte Église de Dieu.
Supplions le Seigneur de répandre abondement
en ses membres les dons de son Esprit Saint
Demandons-Lui d'aider ainsi
tous et chacun à témoigner,
Selon sa vocation propre,
De la foi de l'Église
en la Gloire de Dieu qu'Il partage
à la droite du Père.

En ce Dimanche qui évoque la figure de Saint Etienne
A qui bon nombre de nos cathédrales furent ou sont consacrées,
Prions pour notre pays.
Supplions avec ardeur Notre Seigneur
D'aider les dirigeants de notre nation
A ne pas oublier ses racines chrétiennes.

Prions pour tous ceux qui souffrent de divisions
et déchirements de toute sorte.
Demandons au Seigneur
de les aider à préparer leur cœur
à l'effusion de son Esprit Saint
afin qu'au terme de cette semaine
leurs blessures soient guéries
et leurs cœurs réchauffés par son Amour.

Prions enfin les uns pour les autres et pour la paroisse.
Confions au Seigneur notre désir
d'honorer son Cœur Sacré
en ce mois qui lui est consacré.
Demandons Lui de nous préserver
des irrévérences, sacrilèges, mépris et froideurs
qui peuvent advenir envers
le Sacrement de son Amour qu'est l'Eucharistie.
Supplions-Le de nous aider à comprendre
Que toute la vie chrétienne est une question de cœur.